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开设晚自习仅仅增加了晚
上2小时左右的自习时间吗？答
案显然不是这么简单。

确定开设晚自习后，镇海区
中兴中学为此调整了白天的课
程安排。原本，上午、下午各有
30分钟的大课间活动，而从这学
期开始，大课间活动集中到下
午，时间是15:55-16:55。

“如果按照原本的课程安
排，下午放学后，吃完晚饭不久
就是2小时的晚自习，这样的话，
下午上课的时间和晚自习的时
间间隔不够，学生在晚自习的时
候可能会比较疲倦，所以我们把
1小时的大课间安排在下午第三
节课之后。这样既保证了学生
在校的运动时长和强度，也给了
学生足够的休息时间。另一方
面，上午30分钟的大课间活动
取消后，我们增加了一堂作业整

理课，帮助学生及时巩固、消化
新知识。”中兴中学党总支副书
记、副校长杨喜军介绍。

昨日16:00，记者在中兴中
学看到，同学们正在跑操。1小
时的大课间活动，包括广播体
操、跑操和班级分组活动等。“我
们把大课间活动叫‘阳光体艺大
课间’，目前还在探索阶段，今后
会对课程进行完善优化，除了体
育活动外，还会增加艺术类活
动，班级分组活动也会更加多样
化。”杨喜军说。

16:55，大课间活动结束，三
个年级的同学分时段就餐。晚
饭后是学生的自由活动时间，中
兴中学将这段时间定义为“音乐
欣赏和散步”，学生可以到操场
散散步，或者进行一些不太激烈
的运动。

18:00，晚自习开始。

昨天是新学期开
学后的首个周一，是
“双减”政策落地后
初中开设晚自习的第
一天，参加晚自习的
学生多吗？各校都是
如何安排的？学生反
映怎样？记者兵分三
路，分别前往镇海、
江北和高新区探访。
同时，我市各中小学
校已全面推行课后托
管服务。课后托管管
些什么？教师们又是
怎么管的？记者也进
行了采访。

开设晚自习后，会涉及学生晚饭的
安排。原本学生在学校只需要吃一顿中
餐，现在多了晚餐，不少家长可能担心，
孩子两餐都在学校吃，会不会吃不好？

从记者采访的三所学校来看，大家
都考虑到了这个问题，而且在晚餐上也
动了不少脑筋。

镇海区中兴中学将以往的分餐制，
改成了自助餐模式，原本固定3个菜式
的搭配，现在变成了6个菜让学生自选。

江北区实验中学第一时间做好食

堂后勤人员的动员部署工作，要求晚餐
与中餐一样，供应自助餐，菜品搭配可
以保持初中生成长和发育所需要的均
衡营养。

高新区信懋中学则让家长自主选
择孩子是否在学校吃晚餐。同时，尽
量为学生考虑，做到晚餐荤素搭配、营
养均衡。据目前的反馈来看，除了少
数住在学校附近的学生选择回家吃
晚饭外，大部分学生选择在学校吃晚
餐。

开设晚自习，仅仅是多了自习时间？ 参加晚自习的学生比例有多高？

在初中晚自习的年级段安排和时
间安排上，各区县（市）不尽相同。比如
镇海区，覆盖初一到初三，时间为周一
到周五的每个晚上；江北区以初二、初
三为主，时间也是周一到周五的每个晚
上；而高新区则面向初二、初三，时间为
周一到周四的每个晚上。时间安排方
面，大致差不多，都是18:00左右开始，
20:00-20:30结束。

参加晚自习的学生多吗？从记者
探访的几所学校来看，参加的学生比例

都很高。
镇海区中兴中学，共有初中学生

1092人，参加学生为1063人，参加率
97.34%。

江北区实验中学，参加晚自习人数
为541人，占该年级段（初二、初三）学
生总人数的92%。另外，该校已同步开
设了初一晚自习。

高新区信懋中学，初二240人，其中
210人选择到校参加晚自习；初三250
人，超过240人选择到校参加晚自习。

多出来一顿晚餐，学校怎么安排？

开设晚自习后，值班教师如何安排？
据了解，江北区实验中学综合考虑

由语文、数学、英语、科学、社会等学科
教师，轮流担任当堂管理老师，安排每
班每天一名老师参与晚自习管理；校级
领导和行政中层加强值班巡视，确保校
园有序和安全。晚自习期间，当堂管理
教师要关注学生的考勤情况，了解当天
的作业任务，监督学生完成作业，并督
促学生开展温习、预习活动。

江北区实验中学相关负责人表
示，晚自习主要以学生做作业、自习为

主，绝对不允许上新课，教师在当堂巡
视的过程中要及时了解学生的作业进
度，以便更好地为设计分层作业积累
经验。

高新区信懋中学副校长颜刚表示，
该校晚自习主要由学科教师自愿承担，
年级师资统筹安排，每个班级安排一名
教师进行辅导答疑，提高学生在校的学
习效率。

镇海区中兴中学则由两个班级组
成一个班级组，每个班级组每天确保至
少有一名中考科目的教师参与值班。

教师值班如何轮流承担？
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江北区实验中学学生在上晚自习江北区实验中学学生在上晚自习。。

新学期首个周一 “课后托管”“初中开设 晚自习”的实施情况怎么样？
本报多路记者走进校园进行调查


